

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ, con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de apartirse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

## La Herencia Misteriosa (73)

El contrato debía ser firmado á las nueve; á las diez tenían que ir los esposos á llenar las formalidades de la parte civil y al medio día se verificaría la ceremonia nupcial.

El notario estaba ya sentado delante de la mesa murmurando:

—Magnífica fortuna, á fé mía, si los documentos de Irlanda son exactos.

Llegó la hora.

—Señor notario, ¿queréis leernos el contrato?—dijo la baronesa.

—El notario se levantó, calándose los anteojos.

En aquel momento se oyó el ruido de un coche.

Los convidados se miraron.

Uno de ellos salió al balcón.

—Es una silla de posta—dijo.—y bajan de ella tres personas.

Villiams palideció.

Herminia vislumbró un rayo de esperanza.

De repente se abrió la puerta, y entró un criado.

—El señor conde de Kergaz—anunció.

Armando, vestido de negro, pálido, con el aire solemne de un juez, entró lentamente, dirigiéndose hacia la baronesa.

—Señora—dijo,—perdonadme si me presento de este modo en vuestra casa en tan graves momentos; pero un gran interés me obliga á ello.

—Señor conde—contestó la baronesa, —cualquiera que sea el motivo que os traiga, sed bien venido.

—Soy el ejecutor testamentario del barón de Kermarnet, que al morir dejó una fortuna de doce millones... ¿No es exacta la suma, Sr. Villiams?

Villiams estaba trastornado; sin embargo, contestó:

—Ignoro, caballero, por qué me dirigís esa pregunta. No conocí al barón de Kermarnet, é ignoro los bienes que poseía.

Villiams estaba trastornado; sin embargo, contestó:

—Ignoro, caballero, por qué me dirigís esa pregunta. No conocí al barón de Kermarnet, é ignoro los bienes que poseía.

Villiams estaba trastornado; sin embargo, contestó:

—Ignoro, caballero, por qué me dirigís esa pregunta. No conocí al barón de Kermarnet, é ignoro los bienes que poseía.

Villiams estaba trastornado; sin embargo, contestó:

Villiams estaba trastornado; sin embargo, contestó:

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 15.—El Dulce Nombre de María y san Nicomedes.

Día 16.—San Cornelio, p. san Cipriano, ob. y san Rogelio, mrs.

Día 15.—Turno de Adoración.— Hermanas Dominicas.

### Jubileo

Día 15.—En la iglesia do San Pablo.

Día 16.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las ocho y media y se oculta á las seis y media.

### Oficio divino

Día 15.—Se reza del Dulce Nombre de María; doble mayor. Conmemoración y último Evangelio de la Dominica XVI, después de Pentecostés.

En Alealá, según decreto de 26 de Abril de 1877, se reza de la Virgen de los Santos, con rito doble de segunda clase, con octava.

Día 16.—Se reza de Santos Cornelio y Cipriano, mrs., semi doble, color encarnado.

—¡Ah!—repuso Armando.—Yo creía lo contrario... Señora baronesa, ¿queréis rogar al notario que nos deje un momento solos?

El notario salió, pasando á la sala donde estaban los convidados.

Entonces Armando se aproximó á la señora de Bauprau, y la dijo, enseñándole el medallón:

—Os ha pertenecido esta alhaja, ¿señora?

Al ver el medallón, Teresa dió un grito y bajó los ojos ruborizándose.

—Señora—la dijo Armando en voz baja,—aquel hombre se arrepintió en su última hora, y me encargó que en su nombre pidiese perdón á vos y á vuestra hija.

Después dirigiéndose á Bauprau, añadió:

—Es preciso reformar el contrato del matrimonio de Herminia por la inmensa fortuna que lleva á su esposo. El barón de Kermarnet instituyó por su heredero universal ante la ley á la señorita Herminia de Bauprau, vuestra hija.

Villiams estaba atemorizado.

La baronesa creía soñar; Herminia y su madre temblaban.

Armando se acercó al barón, y le dijo:

—Habéis sido hábil, caballero, y á haber yo llegado un día después, seriais dueño de Herminia y de los doce millones.

—No sé qué entendéis por mi habilidad—respondió Villiams;—ignoraba hace cinco minutos que Herminia tuviera esa dote, y me considero bastante rico para satisfacer sus deseos.

—Pues he oido decir lo contrario... Me han hablado de un hombre expulsado de Londres por ladrón, que vino á París con un nombre supuesto á buscar fortuna, y enterado del testamento de Kermarnet, urdió una intriga, cuyos hilos tengo ya.

En seguida corrió Armando á la puerta, y llamó:

—Fernando! Fernando!

## SECCION MARÍTIMA

### Mareas del día 15.

1.ª pleamar 8'44.—1.ª bajamar 10'00.

2.ª pleamar 16'00.—2.ª bajamar 22'16.

### Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 6'07.—Pónese á las 18'33.

Sale la luna á las 8'30.—Pónese á las 19'48.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 16'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

—Villiams tembló...

Herminia dió un grito.

Fernando se presentó en la sala.

Tras él entró una mujer, vestida de negro, en actitud humilde y suplicante.

Era Bacará.

Fernando miró frente á frente á Bauprau.

Bacará se arrodilló ante Herminia.

Armando se colocó junto á Villiams.

—Caballero—dijo Fernando;—vos sabéis mejor que nadie la historia de los treinta mil francos; creo que no rehusaréis proclamar que nunca he sido ladrón.

—Señorita—exclamó Bacará;—he sido una criatura indigna, y vengo á reparar el mal que he hecho... Me llamo Bacará.

Y con voz entrecortada por los sollozos, contó cómo, obedeciendo á aquel extraño amor que la atormentaba, había sido ciego instrumento de Villiams y Bauprau.

Armando dijo á Villiams:

—¿Oyes, Andrea? ¡El mal está vencido; tu edificio se derrumbó!

Después añadió con voz terrible:

—¡Vete!

Villiams salió trémulo de ira, exclamando:

—¡Triunfas; pero yo me vengaré! ¡Ya llegará mi hora!

Armando unió las manos de Herminia y de Fernando, y dijo:

—Sois dignos uno de otro.

Teresa dijo á Bauprau con soberano desdén:

—Creo que no asistiréis al matrimonio de mi hija y del hombre á quien intentas te deshonorar... ¡Marchaos!

Bauprau salió.

Entonces Bacará, que lloraba arrodillado, se levantó exclamando:

—Adiós, señorita... Adiós, Fernando... ¡Sed felices!

Armando la detuvo, diciendo:

—Ven; apóyate en mí. ¡Cualesquiera que sean tus faltas, Dios perdona á los

## VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 15.

6'00.—15 00.—00'00. | 11'30.—16'00.—00'00.

Día 16.

6'30.—12'45.—15'15. | 11'30.—14'00.—16'30.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

## SECCION OFICIAL

### SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 13 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y ma'drona 386 nombres 099'50 pesetas.—Camino de la Ronda, 20 hombres 46'25 pesetas.—Jardines, 48 hombres: 110'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 23'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 000'30 pesetas.

Asilo Gaditano y Casa de Maternidad.—Matención de 000 asilados y sirvientes 00'00 pesetas.

Reses cortada en la Casa de Matanza.—Vacunas 26 con 3,619'50.—Lanares 30 con 337'50 kilos.—De cerda 00 con 0000'00 kilos—3 jornales, 7'50.

Reses en la Dehesa de Campo Soto 047

que han amado, por lo mucho que sufren!

—Venid—decía Villiams á Bauprau al salir á la silla de postas;—estamos derrotados aquí, pero lograréis á Coralina y Juana será mi amante.

## CAPITULO LIII

### Socorro á tiempo

Dejamos á Juana impresionada con el último adiós de Villiams.

Una noche se oyó en el patio el ruido de un carruaje que llegaba.

Juana y Coralina estaban juntas.

Se abrió la puerta, y un lacayo anunció:

—El señor conde de Kergaz.

Villiams entró, exclamando:

—¡Juana, amada mía, al fin os vuelvo á ver!

La voz del barón era fascinadora.

Villiams miró á Coralina, y la dijo:

—Vais á ver á León; mañana seréis su esposa. Subid á la habitación donde habeis pasado dos días, y esperad... León vendrá en seguida.

Coralina dió un grito de alegría, y casi se desmayó; pero Villiams la dió unas gotas de un elixir, con el cual volvió en sí, y luego salió precipitadamente, dejando á la señorita Balder con el falso conde de Kergaz.

En efecto, Coralina cogió una lámpara, subió al gabinete indicado y aguardó con impaciencia.

De repente se abrió la puerta y entró un hombre.

—¡León!—murmuró Coralina.

Pero en seguida dió un grito espantoso. No era León; era Bauprau, que cerró la puerta diciendo:

—Vamos, vamos; ya tenía deseos de volveros á ver.

Coralina, atemorizada, se refugió en un rincón de la sala.

—Cómo! Huís? Bah, bah!

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### LA BONDAD

Signo es de verdadero equilibrio en el individuo, el de la bondad.

La afabilidad en el trato, la consideración á cuantos nos rodean, el respeto mútuo, la sumisión sin bajeza al superior; el mandato sin despotismo, son, entre otras muchas cosas las que caracterizan á la bondad.

Nada se consigue, ni temor ni consideración, con tener el carácter violento, con el genio áspero y la violencia como carácter.

En cambio, hay que convenir en que el hombre bondadoso tiene que ser querido y respetado por cuantos le tratan, captándose las simpatías de sus superiores, el respeto de los que de él dependen y la consideración de los demás.

En el mundo no se vive de otra cosa que de lo que del respeto mútuo se alcanza y no hay otra belleza moral que dé más relieve que la bondad presta al individuo.

Reviste esta con un eterno resplandor de verdad á quien la posee, y no podemos representarnos al hombre respetable y digno, si no lo envolvemos en una aureola de bondad.

Esta en la mujer, dá más atractivo que la hermosura; subsiste con perenne armonía á través de los cambios del tiempo; acompaña á la mujer en todas las épocas de la vida y se convierte en la vejez en motivo de santo respeto y en una santa religión.

Si la belleza física es el sello de un alma virtuosa, la bondad aumenta sus fulgores, es el sello de un alma virtuosa, es un espejo cuyos reflejos embellecen al modelo y que irradia sobre todos cuantos rodean al que la bondad tiene por carácter y por divisa.

Lo bondadoso no es difícil, como no puede serlo la práctica de ninguna virtud y si el hombre se penetrara de que puede conseguirlo con pequeño esfuerzo, no tan solo en lo que á la moral atañe, sino en lo que á su interés conviene, otra sería la suerte de las naciones y otros los resultados prácticos que alcanzara en la vida.

### De nuestra edición de la mañana

#### TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### La muerte de Mac-Kinley

Madrid 13, 18'30.

Telegrafían de Londres que se ha recibido la noticia confirmada dando cuenta del fallecimiento de Mac-Kinley.

El enfermo comenzó á hacerse agrandándose rápidamente y siendo ineficaces todos los auxilios de la ciencia.

Mientras agonizaba se tomaron rápidas medidas enviando tropas á la cárcel para evitar que el populacho linchara al asesino.

### Sin confirmación

Madrid 13, 23'20.

Las noticias que publica la prensa confirman que son de origen particular las que se reciben de la muerte de Mac-Kinley.

El gobierno carece de noticias oficiales.

## MAC-KINLEY

Ha comunicado el telégrafo la noticia de que el Presidente de la República norteamericana, ha muerto á consecuencia del atentado de que fuera víctima.

Ante su cadáver deben acallar-se los odios y es deber cristiano compadecer su triste suerte.

Sin la guerra con nuestra Patria, tal vez no hubiera sido este el final de Mac-Kinley, porque es posible que no habría de nuevo recibido la investidura de primer magistrado de aquella nación.

Mac-Kinley es el tercer presidente que muere asesinado en los Estados Unidos.

Ha muerto relativamente joven pues nació en Febrero de 1844.

Dióse á conocer en la guerra de secesión, en la cual entró como voluntario del Estado de Ohio, su país natal, y alcanzó por su bravura el empleo de mayor en el ejército del Norte.

Dedicado luego al estudio de la jurisprudencia, ejerció la abogacía, y perteneció más tarde á la magistratura con el cargo de fiscal.

Pero también dejó esa carrera, y entró de lleno en la política. Elegido diputado, revelóse como excelente orador en 1888.

Puesto en primera línea entre los proteccionistas, presentó el famoso bill que lleva su nombre, y que establecía en tal sentido una trascendental reforma arancelaria.

El resultado de la reforma afirmó la popularidad de Mac-Kinley, la cual fué bastante poderosa para originar en 1896 la famosa manifestación de Nueva York, en que tomaron parte 150.000 personas.

Esto le hizo confiar en el triunfo de su candidatura para la pre-

sidencia de la república. En la lucha tuvo por contrincante á Bryant, pero sacó tres veces más votos que este y ocupó el cargo en 1897. Desde luego, mostróse mucho mucho más inclinado que su antecesor, Cleveland, á la política de expansión, que había de determinarse en lo que hoy se llama «imperialismo».

La parte que tuvo en las cuestiones de Cuba y en nuestra catástrofe colonial, es harto conocida para que la repitamos aquí. No tuvo escrúpulos algunos en el despojo de España.

Reelegido en el pasado año, por la triste fama que le dió este hecho entre los imperialistas, acentuó la política absorbente tratando de influir en todos los asuntos; no ya solo de la América, sino de la propia Europa.

Pero ante su cadáver, repetimos, y considerándolo como una víctima más de esa aberración y barbarie moderna, solo expresaremos nuestro sentimiento.

¡La historia le juzgará, y que Dios le perdone.

## LA CUESTION DE MARRUECOS

Si las impresiones que refleja la prensa oficiosa no son ilusorias en lo relativo á la cuestión de los cautivos, se puede considerar un hecho la decisión del Gobierno á considerar este asunto como un medio de recabar la influencia española en el problema marroquí.

Bien ha hecho la prensa española señalar al Gobierno el camino que debiera seguir, y vemos con satisfacción que se acerca el momento en que España inicie, de acuerdo con las potencias, una acción de energía que demuestre al Sultán sus deberes respecto á la nacionalidad española, pero energías que no se conviertan, como hemos dicho en ridiculeces que comprometan la seriedad de nuestro pueblo, haciéndole creer que se vá á conseguir más de lo que la realidad y las potencias consientan.

Las referencias que llegan de San Sebastián presentan al ministro de Estado en una situación de gallardía que ha producido en este caso particular, saludable y excelente efecto en la opinión, y parece que si no son entregados en Tánger los cautivos españoles, se formulará inmediatamente, con la aquiescencia y beneplácito de las potencias, una enérgica y vigorosa reclamación al Sultán.

El duque de Almodóvar ha conferenciado estos días con los representantes extranjeros residentes en la capital de Gibraltar, obteniendo seguridades de que las potencias que tienen intereses en Marruecos apoyarán esa reclamación y parece indudable que en el primer Consejo de ministros que se celebre se resolverá la forma y carácter en que ha de efectuarse.

Pronto hemos de ver si las manifiestaciones del Gobierno marroquí siguen ó no siendo eficaces, porque el plazo es tan corto que poco ha de tardar en despejarse la incógnita.

Según nuestros informes está ya completamente resuelto de acuerdo con las cancillerías de las potencias interesadas en Marruecos, lo que deberá hacer España; si no son entregados los cautivos.

El ministro de Estado formulará inmediatamente una enérgica reclamación al Sultán, dando un brevísimo plazo para ser contestada, haciéndose una demostración naval á la que seguirán otras medidas de mayor significación, gravedad y trascendencia.

Ese es el camino, y lo que recomendamos mucho al Gobierno es que una vez emprendido, no retroceda en el por ningún género de consideración ni pretextos hasta obtener una satisfacción cumplida y completa.

## DESDE MADRID

11 Septiembre 1901.

Al medida que la estación va avanzando, comienza de nuevo la animación en la villa y corte, pues las familias que se hallan veraneando en el Norte y otros puntos empiezan á regresar.

Cerrados los Jardines y abierto Apolo, apesar de que el programa nada tiene de excitante, pues «Género infimo» y «Doleretes» hacen el gasto, el público acude y llena el teatro á falta de otro lugar á donde concurrir.

En el Cómico tenemos á la compañía Loreto-Chicote, y Eldorado continúa con la compañía de todo el verano.

La «grand atracción» de la tarde de ayer fué la llegada de los viajeros portugueses. Las inmediaciones de la estación de «Las Delicias» estuvieron repletas de curiosos y en el andén formaron con sus estandartes los gremios de figones, frutas, calzados, pescaderos, tabajeros, vinos, tejidos y bisutería.

Después de los consabidos discursos patrióticos en los que el Alcalde señor Aguilera es consumado maestro, los expedicionarios comenzaron á desfilarse en busca de alojamiento, y como decía el poeta

y el público aburrido se fué por donde había venido.

Entre los festejos que se organizan parece que existe el proyecto de dar una

función en el teatro Eslava, dirigida por Pepe Riquelme.

— Pasando á otro punto más serio é importante, debemos decir algo sobre el disgusto que reina en la opinión á causa del decreto llamando á las armas á 80.000 hombres.

La protesta es unánime y razonable, el gobierno carece de autorización para verificar ese llamamiento tan enorme que elevaría nuestro ejército en activo á 140.000 soldados.

Al general Weyler, ha visto el mal efecto de su decreto y declara, «recogiendo velas», que se halla dispuesto á aceptar cuantas observaciones y enmiendas sean pertinentes.

De la célebre ponencia para reorganizar los servicios, compuesta de tres ministros, nadie hace ya caso, pues sabido es que los resultados eran seguramente nulos.

Las reformas de Instrucción pública siguen también ocupando la atención pública, por las grandes variaciones que se introducen en los establecimientos y en el personal.

En mi próxima dedicaremos algunas líneas á este asunto.

## TEATRO PRINCIPAL

### COLINETTE

El nuevo abono empezó anoche con el estreno de esta obra del Marqués de Alavilla, representada no hace mucho en la Princesa de Madrid.

Comedia de época, su argumento interesa siendo motivo para que la Sra. Tabau se luzca en el papel de la protagonista y recoja los aplausos del público que anoche se le tributó en diversas ocasiones especialmente al final del tercer acto.

Luce la notable actriz preciosos trajes llamando la atención de las señoras uno de baile color rosa muy rico y de su mo gusto.

Los demás actores no descompusieron el cuadro.

La sala no muy concurrida. En las butacas escaso número de personas: en los palcos bastantes familias conocidas, aunque no tantas como en anterior abono.

Recordamos entre otras á las señoras y señoritas de Mac Pherson, Duarte, García Ravina, Pico, Mora, Lasaletta, Elizalde, Vea Murguía, Marquesa viuda de Franco, Marquesa de Santo Domingo de Guzmán, Viesca, Vda. de Picardo, Gómez, Castillo, Marquesa viuda de Casa Recaño, Verges, Brunet, Letiós, Darhán, De Francisco, Gil de los Reyes, Abarza, Miñano, etc., etc.

Hoy el beneficio de la Sra. Tabau.

### UNO DE LA CAZUELA

## UN BUQUE-ESCUELA

El proyecto iniciado en Bilbao, hace poco tiempo, de crear un buque-escuela para la práctica y perfeccionamiento de los pilotos mercantes, está próximo á ser un hecho.

Días pasados se ha contratado la construcción del barco con la antigua casa de Dumbarton «Arch. Mc. Millan C Lon-

do», que solemnemente se ha comprometido á entregarlo, concluido y en condiciones de navegar, en el mes de Junio próximo.

El buque cargará 4.000 toneladas; irá aparejado de fragata de cuatro palos; estará dotado de todos los modernos adelantos, y llevará caldereta y maquinaria de vapor para las maniobras y tanques para agua, de 1.504 toneladas, con objeto de que pueda navegar en perfectas condiciones cuando, por conveniencias de servicio ú otra causa cualquiera, tenga que hacer travesía en lastres.

En el proyecto de su construcción se ha tenido también especial cuidado en conseguir un amplio y ajustado acomodo para el capitán oficiales, profesores, educandos y tripulación.

Las dimensiones del buque escuela serán las siguientes:

Eslora, 300 pies ingleses.

Manga, 43'20 id. id.

Pantal, 26'50 id. id.

Su calado, en su carga máxima, será de veintidos pies y una pulgada.

El buque será bautizado con el nombre «Ana Begoñakoa».

## El sindicato de acero en Bilbao

En Bilbao, las tres Compañías metalúrgicas más importantes se han amalgamado, constituyendo una combinación semejante á la norteamericana, y aunque no hay comparación, naturalmente, entre los medios de ambas, resulta espafiosa una de las empresas industriales de mayor magnitud en nuestra Patria.

El sindicato de acero bilbaíno, que ha empezado á funcionar en la primera semana de Julio último, lo constituyen la Sociedad Altos Hornos, que ha entrado aportando un capital de 40 millones de pesetas; la Vizcaya, con 32 millones, y la Iberia, con tres millones y medio. En total, 75 millones y medio de pesetas.

Esta combinación bilbaína posee seis hornos de viento que pueden dar 250.000 toneladas de metal por año; tres hornos de acero Siemens, capaces para producir 50.000 toneladas de acero; 17 fundiciones que pueden suministrar 160.000 toneladas de carriles, planchas, etc.; seis instalaciones para hierro en bruto; talleres para construcción de maquinaria, etc. Emplean 6.500 operarios.

## VIAJE DEL ZAR Á FRANCIA

### La visita á Reims

En Reims y Batheny se hacen con febril actividad los preparativos para el recibimiento del Zar y para la gran revista militar.

La visita del Zar á Reims se verificará el día 18, y durará escasamente dos horas.

Nicolás II llegará desde el fuerte de Vitry por la carretera, yendo por las principales calles de la ciudad al Hotel de Ville, donde será recibido por el mundo oficial.

La recepción se verificará en el salón en que se celebran los matrimonios, que es magnífico.

Después visitará la catedral, marchan-

do en seguida á la estación, donde tomará el tren para Compiègne.

Ocho mil soldados irán á cubrir la carretera en Reims.

Es imposible alquilar ventanas en dicha ciudad, pues los precios son verdaderamente fabulosos.

El millonario Lebandy ha pagado 5000 francos por una ventana que da á la rue Thiers.

Los precios de los víveres han aumentado considerablemente.

Para el día de la revista se cotizan los coches á 150 francos.

Los alojamientos están también á precios elevados.

## De la Cartera de Noticias

### Los juegos florales

Naturalmente continúa hablándose de los Juegos Florales.

La Junta Directiva se propone hoy adelantar en sus trabajos del reparto de localidades, problema verdaderamente grave dado el sitio de que se dispone y las numerosas peticiones que existen. Bien quisiera la Junta complacer todos los pedidos, pero va á ser poco menos que imposible.

Definitivamente serán pajes de la Reina, una niña de D. Amaro Duarte y otra de D. Joaquín R. Guerra.

Los trajes que luzcan serán confeccionados bajo la inteligente dirección del Sr. Pastorino, serán de novedad y han de gustar seguramente.

El Presidente del Ateneo conferenció anoche con el Excmo. Sr. Duque de Nájera, para solicitar su apoyo en algunos detalles de la solemnidad relativos á las banderas militares encontrando como siempre en tan digna autoridad, el amable apoyo que siempre presta á todos los actos que se realizan y que redundan en pró de la cultura gaditana.

Se quiere que quede hoy ultimado el programa del acto. El deseo de la Junta sería que se pudieran leer todas las poesías premiadas, pero hay que tener en cuenta que algunas son muy extensas y que la fiesta se prolongaría mucho durando tres ó cuatro horas.

Los diplomas de premios y accesitas estarán hoy listos.

Se encuentra más aliviado en su enfermedad nuestro particular y querido amigo don Luís Alvarez Ossorio.

### Regalos regio

El regalo de S. M. á la Princesa de Asturias, con motivo de su cumpleaños, ha sido una hermosa pulsera; y si de la Infanta Isabel otra con brillantes, záfiro y rubíes.

### Recuerdos de Compiègne

Traducimos de *Le Figaro*: Encontrándose en el castillo de Compiègne la corte de Napoleón primero, fué cuando el Rey de Roma—entonces de seis meses de edad—hizo su primer favor como soberano, y puede ser que el último.

El hecho fué el siguiente.

Un antiguo soldado que habi. enterido del Emperador bastantes cosas, pero que no estaba todavía satisfecho, dirigió un memorial á «S. M. el Rey de Roma».

Napoleón se asustó al ver el documen-

to y ordenó... que el memorial se dirigiera á su destino.

Gravemente, el duque de Frioul, gran mariscal del palacio, marchó á dar lectura de la petición al pequeño príncipe que dormía en brazos de la Sra. de Montequiño.

Cuando el Emperador vió volver al duque, le dijo:

—Y bien, qué ha dicho el Rey de Roma?

—Nada, señor.

—Perfectamente. Quien calla otorga: que se acuerde pues, lo que ese viejo gruñón pretende.

### El Ministro de la Guerra

Anoche no se sabía nada acerca de la llegada á Cádiz del general Weyler.

El general gobernador de la plaza, Excelentísimo Sr. Duque de Nájera, con el que estuvimos hablando, nos manifestó que no tenía ninguna noticia oficial todavía acerca del viaje del ministro de la Guerra.

### Telegrama

El Mayordomo mayor de Palacio, ha enviado al Senador Sr. Viesca, un telegrama de gracias por la felicitación que le dirigió con motivo del cumpleaños de S. A. R. la Princesa de Asturias.

### Encíclica de León XIII

Confirma *La Voce della Verità* que Su Santidad está terminando una importante Encíclica, en la que invitará á los Soberanos y jefes de Estados cristianos á emprender una acción común para reprimir enérgicamente el anarquismo.

La Encíclica aparecerá á principios de Octubre.

### La vista del proceso Pallizolo

Ante el Tribunal de Asises, de Bologna, ha dado principio la vista de la causa contra el exdiputado Rafael Pallizolo, á quien se acusa del asesinato del comendador Notarbartolo y de otros crímenes cometidos por la «Mafia» de Palermo.

Notarbartolo era alcalde de dicha ciudad y director del Banco de Sicilia. La constante persecución de que hacía objeto á la «Mafia» le atrajo la venganza de los adeptos de la temible sociedad secreta, muriendo, por fin, á sus manos el 13 de Febrero de 1893.

El proceso seguido á Pallizolo ha puesto en descubierto la organización de la «Mafia» parlemítana, á la que pertenecían algunas elevadas personalidades.

También se ha averiguado que Pallizolo protegía al bandido Leone, á quien ordenó la muerte de un rico propietario llamado Micelli, que se atrevió á desobedecer los mandatos de la terrible asociación.

Las sesiones de este proceso, llamado á tener gran resonancia, serán largas y llenas de incidentes, por el número y la calidad de las personas que en él figuran.

## Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy: La dama de las Camelias.—La Gaviota.—A las nueve y menos cuarto.

Im. prenta de LA DINASTIA

Santa Inés, número 17

SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION

DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo "La Correspondencia de España"

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

#### SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

#### NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

## NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

## PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» se rán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

## SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años, fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

## ANUNCIOS

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y se rán ó no admitidos á juicio de la Direccion.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

## PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.